

広沢小だより 12月号



令和4年12月1日
京都市立広沢小学校

2学期も残すところあと1か月～大きな行事を終えて～



京の厳しい底冷えがする季節となりました。

先日、11月29日の参観日には、足元の悪い中、子ども達の学習の様子を見いただき、ありがとうございました。今回は、GIGA端末を活用したり、情報モラルについて考えたりする授業を見ていたいいたクラスや学年があつたと思います。学校の学習では、教科学習の中で、話し合ったりノートに書いたりするだけでなく、GIGA端末を使ったり、ホワイトボードを使ったりと学習ツールも日々変わっていっています。その中で、子ども達の学習が、より主体的、対話的で深い学びにつながっていけばと考えています。コロナ対応で、分散した授業参観となつたため、見ていただけなかつたところもあつたかもしれません、今後もさらに取組を進めていきたいと思っています。



また、少し前になりますが、11月11日には、低あおぞら・中・高に分かれての学習発表会を開催いたしました。コロナ対応のため、昨年同様の体育館に全員が参集しての発表会ではありませんでしたが、体育館にいない間は教室でzoomを活用してその他の学年の発表を見ることができました。

どの学年も、堂々としていて大変立派な発表でした。国語や音楽、生活や総合、英語活動や外国語など、毎日の学習で学んだことをしっかりと表現することが出来たように思います。特に今年度は、体を使ってのリズム表現(カホンやボディーパーカッション)が特徴的だったように思います。1年生にとっては初めての学習発表会、6年生にとっては小学校生活最後の学習発表会でしたが、練習の中で「できなかつた」ことが「できる」ようになつたり、友達と力を合わせて1つのことに取り組んだり、本番で緊張しながらも精いっぱい自分の力を出し、「できた」という実感を味わつたりなど、これらの経験が子ども達ひとりひとりの確かな成長につながつたのではないでしょうか。

さて、2学期も残すところあと1か月を切りました。現在、コロナは増加傾向にあり、第8波がそこまでやつてきていますが、負けないよう気を引き締めていきたいと思います。保護者の皆様には引き続きご支援・ご協力をお願ひ致します。

校長 小林 五月



上手な重ね着で暖かく過ごそう！

寒さが厳しくなってきました。風邪をひかないように、暖かい服装で体を温める必要があります。下着等で「重ね着」をすると服と服の間に空気の層ができて、分厚い上着を着るよりも暖かく過ごせます。また、外で体を動かして汗をかいた後は上着を脱ぐ等、「重ね着」で体温調節ができるようにすることが大切です。ぜひおうちでも、寒さに負けない衣服の着方ができるようお声かけください。



日	曜日	校時	12月 行事予定	保健関係
1	木	普通	6年中学入学説明会・中学体験 個人懇談会予定配付	頭髪検査 フッ化物洗口(1組)
2	金	木曜	5年1組以外5時間授業 【2:30完全下校】 上ぐつの日	フッ化物洗口(2組)
3	土			
4	日			
5	月	委員会	委員会 3年総合・車いす体験③④ 2年ひらがな指導⑥	
6	火	普通	ALT 食の指導5-1 代表委員会 スクールカウンセラー来校 パワーアップデー	
7	水	普通	公立学校等訪問研修 課題の日【読解力】	フッ化物洗口(1組)
8	木	木曜	5年2組以外5時間授業 【2:30完全下校】 食の指導5-2 広沢スポーツチャレ大会(昼休み) 1年1組授業参観②③	フッ化物洗口(2組)
9	金	普通	朝会・ハッピー集会 PTA声かけ運動・手作り教室 ウインターフェスティバル③④ GIGA持ち帰り日	
10	土			
11	日			
12	月	クラブ	ALT クラブ活動 学校安全の日 銀行振替日 ジュニア京都検定5・6年	安全
13	火	特別	4時間授業 【1:40完全下校】 食の指導6-1 6年ようこそアーティスト スクールカウンセラー来校	すこ や か 個 人 懇 談 会 食
14	水	特別	4時間授業 【1:40完全下校】 食の指導6-2	体作り
15	木	特別	4時間授業 【1:40完全下校】	フッ化物洗口(1組)
16	金	特別	4時間授業 【1:40完全下校】 演劇鑑賞(動画視聴)6年 ノーメディアデー・家族コミュニケーションの日	フッ化物洗口(2組) 上ぐつの日 保健
17	土			
18	日			
19	月	普通		
20	火	普通	町別集会② ALT スクールカウンセラー来校 パワーアップデー 嵯峨中学制服採寸(6年)3:40～(体育館)	
21	水	木曜	【3:25完全下校】 学校保健委員会3:45～ 3年総合・環境学習・京都水族館③④	フッ化物洗口(1組)
22	木	普通		フッ化物洗口(2組)
23	金	普通	2学期終業式 【3:50完全下校】 上ぐつの日 給食終了 GIGA持ち帰り日	
24	土			
25	日			
26	月	閉鎖		
27	火	閉鎖		
28	水	閉鎖		
29	木	閉鎖		
30	金	閉鎖		
31	土	閉鎖		

冬休み



12月の銀行振替

12日(月)が振替日です。
残高確認をお願いします。

1年生: 5,900円
2年生: 5,500円
3年生: 5,900円
4年生: 7,200円
5年生: 9,000円
6年生: 8,100円

1・2月の主な行事

12月25日(土)
～1月9日(月)



冬休み

- 10日(火) 3学期始業式
4時間授業
銀行振替日
- 11日(水) 給食開始
(～20日)4～6年ジョイント
プログラムテスト
- 19日(木) 研修のため
あおぞら以外2時15分下校
- 26日(木) 研修のため
3年1組以外2時15分下校
- 30日(月) 5年音楽鑑賞
6年茶道体験
- 2月2日(木) 研修のため
3年2組以外2時15分下校
- 14日(火)
参観②③・懇談3:00～
1組・あおぞら
- 15日(水)
参観②③・懇談3:00～2組
- 14・15日 図工展(午後)

今後、様々な情勢の変化により予定を変更する場合があります。学校ホームページやメール配信などの連絡にも、十分注意していただきますようよろしくお願ひいたします。



学習発表会 11月11日(金)

運動会から1か月。限られた練習時間でしたが、どの学年も「達成感」を感じられる発表となりました。

今年度もオンライン配信を活用しての学習発表会になりました。途中で音声の配信ができなくなり、慌ててもう一度やつてもらう場面もありましたが、教室でも手拍子をしたり、いっしょにダンスをしたりして楽しみ、体育館に向けて大きな拍手を送り、みんながつながった学習発表会になりました。

保護者の皆様には様々なご協力、ご支援をいただき、ありがとうございました。

あおぞら学級「あおぞらキッズのABC」



4年「OK?! 防災!!」



3年「世界で一つのハーモニー」



5年「ミュージックステーション～夢あふれる音楽の世界へ Let's 5～」



6年「☆できっこないをやらなくちゃ☆」



京都嵯峨学園児童会・生徒会交流会

11月25日(金)

京都嵯峨学園(嵯峨中・嵯峨小・嵐山小・広沢小)の生徒会・児童会の子ども達がオンラインで交流会を行いました。4校それぞれの学校がさらによくなるために、生徒会・児童会でできることを話し合いました。そして、生活環境を整え、きまりを守って生活することの大切さを確認し、これから取組を行っていくことを話し合いました。

また、嵯峨中生徒会が取り組んでいるSDGsの取組である「届けよう、服のチカラプロジェクト」に協力していくことを確認しました。また、詳しい案内を配付しますので、ご協力をよろしくお願ひします。



京都嵯峨学園3小学校

交流会【3年生】 4日(金)

3年生は、国語科「みんなの学校じまん」の学習で取り組んだ自分の学校の素敵なところを、嵯峨小・嵐山小の3年生のみんなに紹介しました。そして、他の小学校の素敵なところも教えてもらいました・とても楽しい交流会となりました。

広沢小では当たり前のことを、他の学校ではやっていないことを知り、びっくりした3年生でした。



社会科見学【4年生】 22日(火)

4年生は、社会科で学習している琵琶湖疏水を実際に見るために社会科見学に出かけました。大津市まで電車で行き、そこから疏水に沿って山を越え、蹴上にある琵琶湖疏水記念館へ。秋の紅葉を見ながら、楽しく学習することができました。



聴覚障害・視覚障害とは・・・

【3年生】 21日(月) 【4年生】 25日(金)

3年生は総合的な学習の時間の学習として、4年生はハッピーデー学習として、ゲストティチャーをお招きしてお話を聞きました。

障害があっても、いろいろな工夫をしたり、道具を使ったりして、普通に生活されていることを知りました。そして、周りの人の理解や手助けがとても大切であることも学びました。「何かお手伝いすることはできませんか?」という一言がかけられるといいなあと思います。



環境学習【4年生】 28日(月)

4年生は、総合「エコプロジェクト」の学習で、京セラの方に来ていただき、地球温暖化や太陽光発電について教えていただきました。楽しい実験をしながら、自然環境に優しい発電について学びました。



授業参観ありがとうございました 11月29日(火)

あいにくの雨となりましたが、たくさんの保護者の皆さんに来ていただきました。今回の参観では、GIGA端末を使った学習を見てもらう学級がいくつかありました。また、6年生では、「情報モラル」について学習しました。GIGAスクール構想のもと、今後もGIGA端末を有効活用して学習を進めていきたいと思います。

また、6年生は右京警察署のスクールソポーターの方に来ていただき、薬物乱用防止教室をしていただきました。



個人懇談会よろしくお願ひします

12月13日(火)～16日(金)

2学期のお子様の学校での様子や学習状況についてお話ししたいと思います。
よろしくお願ひします。
※子ども達は1時40分に完全下校となります。※上履きをご持参ください。
※「健康確認票」を、必ず担任にご提出ください。



お越しください。